

Opposition municipale

Élu-e-s Malakoff Plurielle > 3 élu-e-s
Chassez le naturel...

Notre groupe citoyen, Malakoff Plurielle, promeut depuis toujours le développement de la démocratie participative dans notre ville. C'est donc avec enthousiasme que nous soutenons toutes les initiatives ouvertes à la participation des habitants. Aujourd'hui, la municipalité met en place un « Observatoire des engagements citoyens » pour « mesurer les avancées du programme municipal ». Nous soutenons cette idée qui est tout à fait excellente de prendre acte de ce qui a été fait, souligner les manques, partager la vision de ce qui reste à entreprendre au sein d'un dispositif qui rassemble des usagers de nos services publics. En revanche, nous nous interrogeons, comme souvent, sur la méthode employée par une majorité municipale qui peine toujours à faire confiance à des dispositifs citoyens qui échapperaient plus ou moins à son contrôle :

1. Est-il normal que des élus et des agents techniques qui ont porté et mis en œuvre les politiques évaluées y siègent de droit puisqu'ils sont à la fois juges et parties ?
2. Comment les citoyens qui ont candidaté seront ils choisis ? Est-ce à l'équipe municipale aux commandes d'en décider ?
3. Comment seront formulées et priorisées les thématiques et actions à évaluer ? Et comment seront établis les critères d'évaluation ?

Nous demandons donc la mise en place d'un dispositif d'évaluation impartial composé, d'une part de spécialistes de l'évaluation des politiques publiques, et d'autre part de citoyens tirés au sort suivant des règles d'impartialité éprouvées (contrôle d'un huissier de justice). Pour que ce travail potentiellement très utile d'évaluation ait un sens, il doit être conduit par une instance neutre, libre d'établir le programme d'étude et les modalités lui semblent appropriés pour conduire leur mission.

La majorité municipale s'honorerait en faisant, pour une fois, réellement confiance aux citoyens !

 **Emmanuelle Jannès**
Conseillère municipale
emmanuellejannes@yahoo.fr

Élu-e-s France insoumise et citoyen-ne-s > 3 élu-e-s
Des élus déconnectés de la réalité !

Hidalgo vient de passer le périphérique de 70 à 50 km/h, elle qui a récolté 1,75% des voix lors de la présidentielle, n'hésite pas à utiliser une hélicoptère pour faire une distance de 82 km pour aller sur le TDF et qui a jeté par la fenêtre 1,4 milliard pour rendre la Seine baignable.

50% des automobilistes qui utilisent le périphérique habitent la petite couronne, 85% sont de la banlieue et la majorité sont des employés et des ouvriers qui n'utilisent pas leur voiture par plaisir mais pour TRAVAILLER.

J.Belhomme suit la politique d'Hidalgo, comme pour la ZFE, qui est l'interdiction de tous les véhicules dans la zone de l'A86 sauf aux voitures électriques, Cirt'air 1 et crit'air 2 essence et d'ici 3 ans.

Les véhicules les plus chers à l'achat, ce sont les classes populaires et moyennes qui paieront les conséquences de ces décisions. Hidalgo a fait de Paris un parcours du combattant presque inaccessible aux voitures comme J.Belhomme est en train de le faire à Malakoff, avec des conséquences sur le temps de trajet de ceux qui travaillent et des conséquences sur leur santé (l'augmentation du temps de trajet augmente les RPS).

Nous prôtons des transports en commun gratuits et la couverture du périphérique avec des techniques déjà utilisées en Norvège et au Japon, seulement 7,3 km sont couverts sur les 21 km couvrables, cela aurait un effet positif sur le bruit l'environnement, la santé, et libèrera de l'espace pour végétaliser.

L'État préfère gaver les ultras riches de ce pays plutôt que d'investir massivement dans des grands projets déjà entrepris par le passé (réseau ferré, autoroutier ou des télécommunications).

Nous nous inscrivons dans la continuité du combat historique de Malakoff pour la couverture du périphérique.

L'écologie ne doit pas servir de paravent à l'injustice sociale, sinon nous n'aurons ni la transition écologique (nécessaire), ni justice sociale.

 **Anthony Touailles**
Conseiller municipal
atouailles@ville-malakoff.fr

Élus Renaissance Malakoff > 2 élus
Quand l'espace urbain exclut encore

Après l'enthousiasme suscité par les Jeux Olympiques et Paralympiques (J.O.P), le retour à la vie quotidienne pour certains Malakoffiots peut être compliqué, sinon semé d'embûches !

Prenons l'exemple des trottoirs : étroits, mal entretenus, souvent encombrés, ils deviennent vite impraticables pour les personnes en fauteuil roulant ou pour les parents avec poussettes. Parfois, ces trottoirs forcent les piétons à marcher sur la chaussée, les exposant à des dangers certains.

Autre frein à la mobilité, notamment des personnes malvoyantes, les feux rouges, qui ne sont pas équipés de signalisation sonore ni même de bandes podotactiles. Ces absences d'équipement les condamnent à dépendre de l'aide d'autrui pour traverser.

Même les toilettes publiques, essentielles au confort de la vie urbaine, sont trop rares et peu adaptées aux personnes handicapées ou âgées. Cela montre à quel point notre ville n'est pas encore pensée pour tous.

Que dire de la pratique du handisport à Malakoff ! Elle se résume à une section parasport, créée en 2021, avec quelques pratiques restées marginales. Elle souffre du manque d'éducateurs : la Mairie est toujours à la recherche d'éducateurs pour l'activité multi ballon.

Une ville, pour être ouverte à tous les habitants, doit repenser ses infrastructures pour garantir à chacun un accès égal aux espaces et aux services. Cela nécessite des investissements reposant sur une véritable volonté politique. L'inclusion ne se résume pas à de belles paroles !

Ce n'est qu'à cette condition que l'on pourra réellement parler d'égalité des droits. Ainsi, l'avenir de

la ville, s'il doit être durable, devra aussi être accessible à tous. C'est une question de justice sociale et de respect pour l'ensemble des citoyens. Rejoignez-nous sur le site du parti Renaissance puis adhérez au comité Renaissance Malakoff.

 **Roger Pronesti**
Conseiller municipal
Renaissance.malakoff@gmail.com

Élu non inscrit - Malakoff Insoumise et Populaire > 1 élu
Collectivités territoriales : une nouvelle saignée !

Après des années d'absence d'indexation des dotations des collectivités locales sur l'inflation, le gouvernement Barnier a décidé de passer la vitesse supérieure : 6,5 milliards d'euros d'économies vont être imposées aux collectivités locales. Pour la Mairie de Malakoff, les dotations baisseront de 1 million d'euros.

Ce sont des moyens en moins pour l'école, déjà fragilisée par 4 000 suppressions de postes. Des moyens en moins pour le logement, alors qu'il faut dix ans pour obtenir un logement social dans la Métropole du Grand Paris. Des moyens en moins également pour les projets écologistes des collectivités, avec une baisse de 1,5 milliards d'euros pour le fond vert.

Avec le Nouveau Front Populaire, nous continuerons à défendre les moyens des collectivités territoriales, financés par une réforme fiscale mettant à contribution les 8% les plus riches. Halte à la casse du service public !

 **Martin Vernant**
Conseiller municipal
mvernant@ville-malakoff.fr

Élu non inscrit - Malakoff citoyen > 1 élu
Défendons nos valeurs

Malakoff est bien plus qu'une simple ville; c'est un lieu riche de diversités, où chaque culture et chaque individu contribuent à l'identité collective. Au fil des années, nous avons bâti un environnement dynamique grâce à nos pluralités. Il est impératif de préserver cet héritage pour les générations futures.

Notre mairie joue un rôle crucial dans le maintien de la paix et de la tranquillité. Nous devons veiller à ce que chaque Malakoffiot, qu'il soit ancien ou nouveau résident, se sente en sécurité et respecté au sein de notre collectivité. À l'heure où nous nous remémorons les terrifiants attentats du 13 novembre, il est vital de renforcer notre identité face à la violence et à l'indéfendable. Cette mémoire tragique ne doit pas nous diviser mais nous rassembler autour d'un projet commun.

Je vous encourage à soutenir et à participer aux efforts du Malakoff Citoyen, pour bâtir un espace propice à la vie.

 **Ange Stéphane Tauthui**
Conseiller municipal
stauthui@ville-malakoff.fr

ESPACE OUVERT À L'EXPRESSION DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL
LES TEXTES PUBLIÉS ENGAGENT LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS

Majorité municipale

Élu-e-s du groupe Malakoff en commun, communistes et citoyen-ne-s > 16 élu-e-s
Respect et dignité pour les séniors

L'accompagnement des personnes âgées et la prise en compte de leurs besoins est un bon indicateur du niveau d'humanisme des sociétés. Et force est de constater que le nouveau gouvernement Barnier fait preuve, à leur égard, d'une hostilité marquée. Le projet de loi de finances 2025 du gouvernement prévoit de reporter de 6 mois la revalorisation des pensions de retraites, et l'augmentation annoncée du ticket modérateur va provoquer une hausse du prix des mutuelles qui s'ajoutera au coût de la vie.

L'État ne tient pas compte du scandale de la maltraitance institutionnalisée dans certains EHPAD privés. Peut-on abandonner à la logique du profit le bien-être de nos séniors ?

Il est temps que notre pays respecte ses anciens, et leur rende la place qu'elles et ils méritent, après une vie de travail et d'efforts, d'engagement auprès de leur famille, de la vie associative.

À Malakoff, nous avons avec le Centre communal d'action sociale augmenté le nombre et la qualité des activités proposées aux séniors. Nous avons renforcé l'offre de séjours, qui rencontre un grand succès et s'adresse plus directement aux personnes à faibles revenus. Le droit aux vacances et aux loisirs, c'est pour tous les âges ! Nous accompagnons au quotidien nos deux résidences-autonomie et notre EHPAD public, qui n'ont pour seul objectif que le soin apporté aux résidentes et résidents, sans recherche de rentabilité pour l'actionnaire. Cet automne, nous avons fait évoluer l'offre de repas à domicile, afin qu'elle coïncide mieux avec les besoins et les goûts des usagers.

Et nous développons au bénéfice des personnes âgées un nouveau service public : le transport à la demande en porte-à-porte. L'objectif : briser l'isolement et faciliter le déplacement des personnes âgées pour se rendre au marché, à un rendez-vous médical, ou pour se retrouver entre ami-es.

Les personnes âgées sont une richesse pour notre vivre-ensemble, Malakoff la cultive avec reconnaissance !

 **Jocelyne Boyaval**

Adjointe à la maire chargée de la Mémoire, des Anciens combattants et des Séniors
 jboyaval@ville-malakoff.fr

Élu-e-s du groupe Les Écologistes Collectif EELV, Génération-s et citoyen-ne-s > 7 élu-e-s

Un monde sensible

Récemment, une équipe d'éthologues a révélé l'existence de terminaisons nerveuses démontrant la sensibilité des insectes à la douleur, laissant ainsi supposer chez ceux-ci une forme de conscience. Les insectes sociaux possèdent une intelligence étonnamment développée et sont capables de transmettre leur connaissance du monde à leur descendance au fil des générations.

À l'autre bout de la chaîne alimentaire, la palme peut être décernée aux corbeaux et corneilles,

parfois qualifiés de « primates à plumes » car leurs capacités cognitives avoisinent celles d'un enfant de 5 ans.

Si tout ce monde sensible se dévoile à présent, c'est que le rapport que la science entretient au vivant connaît une révolution intellectuelle. Fini le cartésianisme faisant de l'être humain le seul être doté d'une conscience : c'est tout le monde animal qui semble en être pourvu.

C'est donc reconnaître la continuité établie entre nous et le reste du vivant et cesser de considérer celui-ci comme un vulgaire objet dont on peut jouir sans état d'âme. Et refuser l'in vraisemblable salle de mise à mort géante qu'est devenue notre société de consommation.

C'est questionner frontalement les rapports de domination qui régissent notre société.

Donner sa place à la nature dans nos villes, y favoriser le retour de la faune et de la flore sauvages, en finir avec le qualificatif de « nuisible » deviennent une nécessité.

C'est à cette aune qu'il faut mesurer les premiers pas de Malakoff, certes encore timides mais réels, tels que l'interdiction des pesticides ou l'installation de la ferme urbaine et du poulailler collectif du Parc Larousse.

La suite ? Retour des prédateurs ? Interdiction des poisons ? Création d'une délégation Bien-être animal ? Réfléchissons-y.

Elohim dit : « *Nous ferons Adâm à notre réplique. Ils assujettiront (...) toute la terre (...)* ». (Genèse, 1.26).

 **Michaël Goldberg**

Conseiller municipal délégué à la Culture scientifique
 mgoldberg@ville-malakoff.fr

Élu-e-s Groupe Socialiste/Place publique > 4 élu-e-s

Centre-ville vivant

Notre candidature à la démarche «centres villes vivants» représente une accélération forte de notre politique d'urbanisme commercial et de notre capacité à accompagner et à soutenir les commerçants de notre ville. Le commerce subit des transformations majeures avec notamment le développement massif de l'achat en ligne. Néanmoins, les études montrent l'importance des relations de proximité pour les habitants et le regain de dynamisme du commerce de proximité par rapport à la périphérie.

Notre ville a déjà mis en œuvre plusieurs outils. Notre partenariat avec l'Établissement Public Foncier pour développer l'implantation de « boutiques à l'essai » a pu aujourd'hui montrer toute son efficacité. Le Plan local d'urbanisme intercommunal qui traduit notre volonté de favoriser la mixité d'usage et recentrer l'activité commerciale sur des polarités identifiées et le travail en cours pour consolider l'équilibre commercial dans le cadre du 100% Barbusse. C'est dans ce contexte que l'adhésion au programme « centres villes vivants » de la métropole nous permettra une meilleure maîtrise de ce secteur d'activité. Il s'appuie sur un diagnostic commercial et une stratégie d'intervention avec des outils diversifiés pour accompagner le commerce local, les artisans, celles

et ceux qui font vivre les activités de proximité et confortent la dynamique économique de notre ville.

 **Corinne Parmentier**

Adjointe à la maire Développement économique, Commerces, Artisanat, Économie sociale, solidaire et circulaire - Conseillère territoriale
 cparmentier@ville-malakoff.fr

Élus Nouveau souffle > 2 élus

Ambitions et choix politiques

La clause de compétence générale permet aux communes de gérer l'ensemble des affaires relevant de leur niveau, comme l'urbanisme, le logement, la politique sociale, la sécurité publique, la gestion des services, l'environnement et le développement économique. À Malakoff, la municipalité en place depuis 2020 s'est engagée sur 150 promesses. C'est sur ces engagements et sur les missions, qui incombent aux villes, qu'il sera nécessaire d'évaluer le bilan de cette équipe municipale.

La crise sanitaire du COVID-19, la baisse des financements et la réorganisation territoriale ne pourront servir d'excuses. La majorité devra le moment venu assumer son bilan. Des compétences, comme le logement social, font la fierté de Malakoff. Environ 40 % des logements sont sociaux, bien au-delà des 25 % de la loi SRU. Cette politique est rendue possible grâce à Malakoff Habitat, qui gère l'essentiel du parc et assure aux habitants un accès à des logements de qualité.

Si d'autres compétences sont également à saluer, certaines nécessitent encore d'être renforcées. Quoiqu'il en soit, l'équipe municipale aura œuvré pour renforcer la cohésion sociale à Malakoff, en favorisant l'inclusion et le dialogue entre les habitants. Elle s'est engagée contre les divisions, le populisme et les solutions simplistes, qui, à n'en pas douter, feront leur réapparition à l'approche de la préparation du budget 2025 en fin d'année, dernier budget complet de cette mandature.

Toutefois, l'heure du bilan n'est pas encore venue. Face aux restrictions budgétaires attendues du gouvernement Barnier, la municipalité doit dès maintenant anticiper et prioriser les actions à mener, en fonction des besoins les plus urgents identifiés auprès de la population. Cette gestion prévisionnelle est essentielle pour répondre aux attentes des citoyens. Il s'agira de faire des choix et c'est la responsabilité politique des élus.

 **Loïc Courteille**

Conseiller municipal
 lcourteille@ville-malakoff.fr